

軍事問題ににおけるソ連の立場

二、遊撃戦争の意義と性格

遊撃戦は、近代の国民戦争や民族解放戦争においては、侵入者、占領者にたいする不正規戦として歴史にあらわれた。アメリカの独立戦争、スペインにおけるボレオン軍へのたたかい、ロシアの正規軍敗北後の抵抗等々数多く存在する。

また、ロシアにおけるソアーリー専制にたいする労働者のバルチアン、第一次大戦中のファシズム、専制と占領にたいするレジスタンスにおけるバルチアン、最近の欧米、中南米の「都市ゲリラ戦」等々、専制的圧迫、専制とまぎないにしても激しい鎮圧、抑圧にたいする武装闘争としても生みだされた。

さらにソヴェトロシアの対白衛戦、スペイン市民戦争、中国の革命戦争などの内戦において、正規軍のたたかいでないにたいして戦略的に呼応するものとして、遊撃戦が、人民戦争における一つの戦争形態である。たゞ、ソヴェトロシアのナチスドイツの侵攻にたいし占領地でたたかれた。

そして、現代において、中国、ペトナム、ラオス、キューバ、エリトリア、モザンビーク等々、アジア、アフリカ、ラテンアメリカ諸国、諸民族の人々の民族解放の人民戦争において戦略的意義をもつて、現地でたたかれていた。その意義、役割が異なるといふことを無視することはできない。解放区のない遊撃戦には、軍事的意味がないといふものが、中国でも、ペルギーでも、日本でも遊撃戦がたたかれたのだから、人間遊撃戦線が現実的であるといふような観点はない。弁証法的唯物論とは無縁な觀点である。同じ遊撃戦などても、それがたたかれている歴史的、政治的、社会的条件によって、その意義、役割が異なるといふことを無視することはできない。解放区のない遊撃戦には、軍事的意味がないといふものが、中国でも、ペルギーでも、日本でも遊撃戦がたたかれたのだから、人間遊撃戦線が現実的であるといふような観点はない。弁証法的唯物論とは無縁な觀点である。同じ遊撃戦などても、それがたたかれていた。

国民戦争、人民戦争における遊撃戦、国内階級戦争、革命戦争における遊撃戦、専制政、抑圧にたいする遊撃戦等々は、その政治的、軍事的意義、役割、その条件が同一ではない。それら的一般性をばかりでなく、特殊性について考察することでは、われわれの実践のために選けておることほどない。

この問題は、人民戦争、蜂起・内戦といつては、われわれの実践のために選けておることほどない。この間にわたる戦争状態における場合、いわゆる「ゲリラ」が他の形態による戦闘と組み合わされることなく単独でなされる場合などを区別しなければならない。

前者の場合、戦略問題が生ずるが、後者の場合、戦略問題は生まれない。」

△3面からつづく

「われわれの戦略は『をもって十にあたる』の

根本法則の一つである」

「人為的にわれわれの多くの局部的な優勢と局部的な主導的地位をつくりだし、敵を劣勢と優勢的地位につけむことである」

「計画的に敵に損害をおさせ、不意打ちをかけ、勝利をうばいとする方

が優勢をつくりあげ、主動をうばいとする方

が優勢となるのである。すなはち各戦役、各作戦

の階級のあいだの関係、持久戦と速戦、陣地戦と運動戦、正規戦と遊撃戦、内線と外線、攻勢と防衛等々

の関係について考慮しなければならない。

前者の場合、一連の戦闘が全体として一定の政治目的のために、敵を駆逐することを直接的軍事目標として行われ、一連の戦闘を全体的に接続すること

が必要となるのである。すなはち各戦役、各作戦

の前に、戦闘が、直接に、権力の樹立を政治的目的として実行される小戦闘である。

遊撃戦が、人民戦争における一つの戦争形態である。たゞ、ソアーリー専制にたいする効果として、正規軍敗北の抵抗等々数多く存在する。

前者の場合は、戦闘が、直接に、敵を駆逐することを直接的軍事目標として行われ、一連の戦闘を全体的に接続すること

が必要となるのである。

前者の場合は、戦闘が、直接に、敵を駆逐することを直接的軍事目標として行われ、一連の戦闘を全体的に接続すること

△右下からつづく

六、人民戦争と遊撃戦

中国、インドシナでのたたかい、そして、六〇年の以後の南ベトナム、ラオス、カンボジアでのたたかい、キヨーハでの勝利などは、労働者、農民が主力軍となり、より徹底的に人民を決起させ、人民戦争をおこす。人民革命をなし得るものであり、あった。この人民戦争の全過程において遊撃戦は重要な位置をもつものであった。人民戦争における遊撃戦は、ロシアで経験した軍事的抑圧にたいするバルチヤや人民蜂起と結びついたバルチヤとは異なるものである。

人民戦争は、人民大衆を立ち上げ、全民民を武装させ、政治的支配地域をつくりながら、たかう戦争であり、正規軍、地方軍、遊撃隊、民兵などをもつて、正規運動戦、陣地戦、遊撃戦などの戦争の形態をもみわせ遂行されるものである。

人民戦争は、一般的に、戦略的防衛、戦略的対

時、戦略的反攻の各段階を経て貫徹していくものである。

第一の「戦略的防衛」の段階では、運動戦が、主

要な戦争形態であり、遊撃戦と陣地戦が補助的役割

を果す。第二の「戦略的反攻」の段階では、遊撃戦

が主要であり、運動戦が補助である。第三の「戦略的反攻」の段階では、運動戦が主要であり、陣地戦

が重要となり、遊撃戦が戦略的庇護の役割をな

る。人民戦争が、現実に発展し、勝利していくには、

また、遊撃戦がその一環として発展していくには、

根拠地の樹立と強化を絶対不可欠の条件とする。

根拠地といわれているものは、戦争の軍事的目標

を達成するための戦略的基地である。それは、訓練、補給、休養などを保証する後方としての役割を

果すものである。根拠地がなければ、戦争における戦略的任務を遂行するよりどころを失い、人民戦争を長期間にわたって持続させ、発展させることは不可能である。

毛沢東は、「中国革命戦争の戦略問題」において

「中国革命戦争の特徴は何か」と問うて、まず「第一の特徴」として「中国が政治的、経済的発展の不均等な半植民地の大國であり、また、一九二四年から一九二八年までの革命をやっている」とをあげ、次のように述べている。「この特徴は、中国革命戦争に發展と勝利の可能性があることを示している。」

一九二七年の冬から一九二八年の春にかけて、中国の遊撃戦が発生してしまった。湖南、江西省の省境地域——井岡山の同志の一部のものから「赤旗はいつたいいつまでもかかげられるか」という疑問がだされたとき、われわれは、一歩も

(党の湖南江西省委員会第一回代表大會) なれば、これはもともとの基本的な問題であり、中国の革命根據部と中国赤軍が存在し、発展するかどうか、という問題にこだえなければ、われわれは、一歩も

前進することができない。この問題にこだえなければ、われわれは、一歩も

中国の革命戦争が発展するかどうか、という

問題にこだえなければ、われわれは、一歩も

前進することができない。この問題にこだえなければ、われわれは、一歩も

中国の革命戦争が発展するかどうか、という

問題にこだえなければ、われわれ

いわゆる野党の「政権構想」が「国民党政治」に対立するものとして出されていく中で、日共の「民主連合政府綱領提案」が大衆的運動の中にもり込まれ、また参院選の中でも日共によって宣伝されようとしている。また、国民党もこれに問題をあわせ、「国民社会を守れ」というキャンペーンを行っている。先進労働者・人民はしかし、こうした日共の提案と運動が労働者階級の解放と人民の根本的利益に役立つものではなく、日共の改良主義と排外主義の純化を示しているものであり、彼らは革労動への敵対を強めるにこもつながるものであることを徹底的に明らかにしなければならない。「改良主義政府の樹立ではない、プロレタリア革命運動の強化を」「ブルジョアジーとの協調でなく、プロレタリア純潔を」という態度こそが庄重的に強化されなければならない。

A 日共六一年綱領についての批判の整理

日共六一年綱領は現在の日共が五一年綱領を「党的分裂状態にあつた時期につづられたもの」として清算の立場を明らかにして、正規の綱領かのようになきかれている。同時に、この綱領は、その結成を訴えた。①大衆の前部(党が何をめざして闘つたのか)で、日本共産党が「マルクス主義部があつた」と述べるのを回避し、自ら「マルクス・ペーパー」の綱領その他の幾種をも断ち切つたものであった。

その主要な特徴は、のうな

一戦線政府をもつ民族民主統一戦

國性のほかに、②五年綱領の繼

続その政府をもつ民族民主統一戦

線その政府を樹立するという統

一戦線政府をもつ民族民主統一戦

綱領とその幾種をも断ち切つたものであつた。

その主要な特徴は、のうな

一戦線政府をもつ民族民主統一戦

綱領とその幾種をも断ち切つたものであつた。

その主要な特徴は、のうな